☆富小だより

学校の教育目標

○明るく強い子 ○思いやりのある子 ○学習にはげむ

釧路町立富原小学校 第9号 令和6年11月25日 校長 田中 敏行

右のQRコードより、富 原小のHPがお気軽に ご覧になれますので、 ぜひご覧下さい!



「生徒指導の3つの機能」

校長田中敏行

季節はもう11月、朝晩の冷え込みも増してきました。先月の巻頭言では、10月にきらり発表会が終わり、その練習過程の大切さや行事が終わった後の振り返りにより自分ができるようになったことやこれからの課題に向き合う大切さについてふれました。そして自己決定についてもふれました。今回は「自分で決める」ことと「意欲」についてです。

11月22日に富原小学校において、釧路町教育委員会指定の公開研究会を開催しました。町内外から100名近い先生方が参加していただき、富原小学校で研修をしてきた国語科の授業の参観とその後事後研修会を行いました。その中ではたくさんの先生方の考えや助言者からの助言をいただき研修を深めることができました。

この間進めてきた研修テーマは、「言葉の力を高め、意欲をもって 学び合う子の育成」です。そのために学校では、お互いを認め合うこ と、進んで学ぶこと、主体的に自分の思いや考えを表現することを大 切にしてきました。「意欲」「主体的」には「自己決定」が大切だとい うことは、先月でもふれましたが、ある教育雑誌に教育デザイナー山 本崇雄氏の文が掲載されていました。それは『「自分で決める」子供 を育てる』という特集の中の「つです。その中に興味深い内容があり ました。「子供がゲームに熱中しすぎてやめられないのはなぜか」と いう内容です。

「子供がゲームに熱中しすぎてやめられないのはなぜか」(以下引用文) 『子供たちはゲームの中で「自分で決める」自律型の行動をしている。ある目標(例えば敵を倒す)に向かって時には仲間と協働し、手段を選択し、実行する。常に問題が発生し、それを解決するために最適の手段を考え続ける。うまくいかないことがあっても自分で決めたことなので、「次はがんばるぞ」「勝つまで何度でも挑戦するぞ」と前向きに捉える。目標を「自分で」達成したいので、攻略本や解説動画も「自分で」探して解決しようとする。だから熱中してやめられない。でもこれを大人が武器の使い方や取得の仕方などを細かく教え、教えた以外の武器を使わせないなどすると、子供たちはつまらなくなるばかりでなく、目標(敵を倒す)が達成できなかったら、大人のせいにする。うまくいかなかったら、自分で解決しようとせず、「教え方が悪いからだ」と教えた人を批判するようになる。「誰かのせいにする」ことこそが、「自分で決められない」依存型の特徴である。』

「自分で決めた」ことに関しては、意欲的に継続して取り組み、万が一、途中で変えることになっても自分の責任で変えることになります。学校でも、「意欲的に」「進んで学び」取り組む子供たちの姿を目指しています。そのためにも、生徒指導の3つの機能、「①自己決定の場」「②自己存在感を感じる場」「③共感的な人間関係を育成する場」という3つの場を大切にしているところです。

令和6年12月の富原小

帰宅時刻 16 時

	7113		-4×1 .0 -4
日にち	曜日	時程	予定行事~現段階の予定となります~
1			
2	月		児童集会 (講話)・ALT 学校評価〆切~ご協力お願いします~
3	火	В	児童委員会後期④
4	水		ALT
5	木		ALT・標準学力検査(国社英)
6	金		標準学力検査(算理質)
7	土		
8			
9	月	В	A L T・図書返却週間~11日 歩校チェックポイント~13日
10	火	В	児童委員会後期⑤
11	水	В	ALT
12	木		ALT·助産師派遣事業(5年)
13	金		薬物乱用防止教室(6年)・フッ化
14	土		
15	В		
16	月	В	ALT・冬休み図書貸し出し開始 歩こうウイーク
17	火	В	
18	水		ALT・富中保護者説明会
19	木		ALT・特支クリスマス集会4時間目
20	金		フッ化・定時退勤日
21	土		
22			
23	月	В	ALT・子どもサミット15:30~
24	火	В	保護者面談⑦
25	水		2学期終業式·保護者面談®
26	木		PUT①・定時退勤日
27	金		PUT②・定時退勤日
28	土		
29			年末の休日・学校閉庁日
30	月		年末の休日・学校閉庁日
31	火		年末の休日・学校閉庁日

冬休みは 12/26(木)~1/14(火)まで、 3学期の始業式は、1/15(水)です。

学校評価へのご協力お願いします

別紙でもお知らせいたしますが後期の「 学校の教育活動に対するアンケート」もすべてweb回答とさせていただきます。 配信期間は、11月22日(金)~12月2日(月)です。学年ごとの学校メールにURLを添付して送信する形で行います。より良い学校運営のためのご協力お願いいたします。

釧路町教育委員会指定公開研究会 が行われました

研究主題言葉の力を高め、意欲をもって学び合う子の育成 〜自分の考えや思いを表現できる国語科授業の実践を通して〜



公開学級	単元名・教材名	
1年2組	ようすを おもいうかべながら よもう 「スイミー」 〜おはなしどうぶつえんを つくろう!〜	
4年1組	つながりを見つけながら読み、 おもしろいと思ったことを話し合おう 「友情のかべ新聞」 〜お伝え・まとめ名人⑪謎を解きながら、 物語の面白さを伝え合おう〜	



11月22日(金)の公開研究会では、4年間の校内研修の成果として、1年2組と4年1組の授業公開と研究発表を行いました。教室に入りきらないほどの先生方の前で、どちらの学級もこれまでの学びの土台を生かし、積み重ねてきた学習を生き生きと体現してくれました。また、指導主事の先生方から、学級の雰囲気の良さや教師の児童への関わり方、教職員全体で熱意を持って研修に取り組んできたこと、これまでの積み重ねの成果等をたくさんお褒めいただきました。今後にむけてのご示唆もいただいたので、子供達のさらなる学習意欲の向上や授業改善に努めていきたいと思います。

5年生『ごみ拾いボランティア』

11月15日(金)に、5年生が総合学習で富原小校区のごみ拾いを行いました。8つのグループに分かれて校区内を回りながら、ごみ拾いを行い、最後に、拾ってきたごみの重さを量りました。場所によって捨ててあるごみに違いがあることに気付いたり、全然ごみが落ちていない場所もあることに気付いたりしていました。

今まで以上に自分たちの町をきれいにしようという意識が強まった1日になったようです。



『思いやりのある子』の育成 を目指して

~いじめアンケートの結果から~

11月に行った第2回いじめアンケートの結果として、今年の4月以降に「いやな思い」をしたと答えた児童は61人いました。この児童全員に担任が聞き取りと事実確認を行いました。その後、確認した事実を、本来のいじめの定義と合わせて本校のいじめ対策委員会で協議した結果、本校でいじめと認知したものは48件で、6月と比べると、0.2%増えました。

認知した48件の内訳としては、子供同士のささいなすれ違いや、遊びの中で納得がいかなかったことなどがほとんどでしたが、発達年齢が上がるにつれて、時間が経っても距離を置いた付き合いが必要なケースもありました。いずれのケースについても、全教職員で児童の思いや置かれている状況を共有し継続して見守り・指導にあたっていきます。

また、学校生活全体を通して『思いやりのある子』の育成を目指し、 一人一人の気持ちを大切にした関わりを行います。ご家庭でも、友達 との関わりにおいて、自分の思いだけでなく、相手の気持ちも考えた 行動を取ることができるようにお話していただければと思います。よろ しくお願いいたします。

1年生『きせつとなかよしあきのたからものランド』

11月11日(月)に、1年生が生活科でめぐみ幼稚園・むつみ保育園・つくし保育所・白梅幼稚園・さくら保育園・カムキッズの年長さんをご招待しました。この日にむけて、秋のたからものを見つけに行ったり、作ったり、おもてなしの仕方を考えたりと頑張ってきた1年生。どきどきしながらこの日を迎えていました。

最初は、緊張していた子供達ですが、時間が経つにつれてお兄 さんお姉さんぶりを発揮して、いきいきと活動していました。



スケート学習の保護者参観について

別紙でもお伝えさせていただきましたが、限られた回数における 児童のスケート学習の確保や近年の天候予測の難しさを主な理 由として、今年度から、スケート学習の保護者参観を以下のように 変更させていただきます。

学年毎に日程を決めた氷上参観日



今年度からは、スケート学習の日はいつでも参観可能

なお、この変更により、スケート学習の有無をお知らせする方法を 以下のようにさせていただきます。

- ○スケートリンクがオープンしたら、学校HPにて毎朝8:20頃にスケート学習の有無をお知らせします。
- ○急遽変更になる場合は、判断した時点でメール配信をし、HPに も変更内容を掲載します。

スケート学習期間は、学年通信にもQRコードを掲載しますのでこまめにHPをご確認いただくようお願いいたします。

家庭学習の取り組みが光っています

お子さんが、毎日取り組んでいる家庭学習ノートは、 漢字テストや単元テストに向けた反復学習や、授業で興味を持った学習について、さらに考えを広げて調べたり まとめたりしている発展的な学習など意欲的な学びが見られます。各学級では、そんな素敵なノートを学級全体 に紹介して、家庭学習の内容や取り組みを奨励しています。

寒さに負けず冬を元気に過ごしましょう

今のところ、特定の感染性が流行っているわけではありませんが、「のどの痛み」「咳」「発熱」等の欠席が増えています。早寝早起き朝ごはん等の生活リズムを整える、早めの病院受診など引き続き、冬を元気に乗り越えられるようにご家庭でのご協力をお願いします!

| I | F | O 日の釧路管内PTA連合会研究大会鶴居村大会、 | 7日の富原大会へのご参加ありがとうございました!